

## Peticiones de Oración

Adaptación de nuestros estudiantes a los nuevos métodos de enseñanza ante la situación de pandemia.

Protección y provisión para las familias de nuestra comunidad educativa.

Plan de Fortalecimiento académico en todos los Centros de estudio.

## Próximas Actividades

**Abr 10**– Inicia curso intensivo regional "Cristo Santifica la Cultura" vía YouTube Live.

**Abr 17**– Conferencia 2 de Escatología en Lourdes.

**Abr 17**– Conferencia 2 de Historia de la Reforma en Santa Ana.

**Abr 23**– Conferencia 2 de Proverbios en Ahuachapán.

**Abr 24**– Inicia curso de Misionología Reformada en Cantón Ateos.

**Abr 24**– Conferencia 2 de Historia de la Iglesia Medieval en Metapán.

## SEMINARIO INTERNACIONAL MINTS EN EL SALVADOR | SIMES Informe Ministerial | Marzo 2021

"No puede el hombre recibir nada, si no le fuere dado del cielo."

- Juan 3:27

Estas palabras se dicen en el contexto de una conversación muy importante. Juan el Bautista está afirmando directamente que en asuntos espirituales no hay competencia. Todo lo que el cristiano tiene le es dado por la sola gracia de Dios. Esta afirmación es esencial porque nos recuerda dos elementos importantes. Primero, Juan no compite, sino que reconoce cuál es su lugar y se regocija en Jesús. En esto tenemos una grande enseñanza, pues los cristianos deben también reconocer cuál es su posición frente al Redentor y regocijarse de haber sido alcanzado por la sola gracia de Dios. Segundo, Juan comprende que aunque su labor es necesaria, hay un asunto mayor, un programa divino de redención y que es Jesús quien debe consumarlo. Esto nos enseña que por muy útil que sea aquello que Dios nos haya concedido hacer, solo es una pequeña fracción de un todo mucho más superior que existe en Dios. Cada persona que Dios llama es importante, pero no indispensable. En ambos asuntos, este texto nos hace un llamado a mantener claridad sobre nuestra identidad y nuestra dependencia de Dios. Durante el mes de Marzo, hubo muchas actividades académicas en SIMES y en todas ellas podemos comprobar que efectivamente la gracia de Dios es la fuente de la cual proceden todas las cosas que recibimos, lo que somos y lo que sabemos. El desarrollo teológico y ministerial de los estudiantes crece progresivamente, y en esto, vemos a Dios obrando en favor de su iglesia. Aunque mi salud se vio afectada por varios días, nuestras labores no se detienen. La tarea principal de SIMES es proveer herramientas útiles para que cada estudiante pueda servir a Dios desde el lugar donde Él lo tiene sirviendo. No capacitamos para competir, sino para servir.

En la primera semana del mes hubo pocas actividades en los centros de estudio. En esta semana se me agudizaron dos problemas de salud que había tenido por varias semanas. Primero, un problema de cabeza muy agudo y constante que afecta mucho mi capacidad de concentración y mi visión. Segundo, un problema serio en las vías urinarias que causa dolor. Fui al médico para consultar sobre ambos casos y estoy en tratamiento médico. Gracias a Dios, el problema de vías urinarias solamente era una infección y fue superado pronto; pero el problema del dolor de cabeza aún persiste aunque en menor intensidad. Sigo confiando en Dios que mi salud mejore muy pronto. Durante esta semana dediqué tiempo para calificar las tareas del curso del Libro de Nehemías correspondiente a uno de nuestros centros de estudio en Santa Ana. Siempre me llena de alegría ver el avance de nuestros estudiantes en el programa de estudio. El día Sábado 06 finalizaron dos cursos con la entrega de tareas y el examen final. Por la mañana, finalizó el curso de Antropología Teológica en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) grupo sabatino. Por la tarde, también finalizó el curso de Liderazgo Espiritual en el Seminario Gracia y Verdad (SEBIT), ambos centros está ubicados en Santa Ana.

Durante la segunda semana del mes hubo bastantes actividades académicas en varios centros de estudio. El día Martes 09 inició el curso de Consejería Pastoral en la ciudad de Santa Ana, en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) grupo semanal. En esta ocasión, el profesor Mario Corleto dictó la primera de tres conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de tres horas de clase en las que se estudió las generalidades de la consejería. El curso se ofrece en la modalidad semi-presencial siguiendo el protocolo de bioseguridad por la situación actual de pandemia. Todo el grupo avanza muy animado. El día Miércoles 10 participé en una reunión virtual convocada por la Junta Ministerial de SIMES para tratar asuntos académicos y financieros de nuestra institución. Gracias a Dios que tenemos un equipo ejecutivo de hombres fieles al Señor y al ministerio. El día Sábado 13, se desarrolló la segunda video-conferencia del curso de Pedagogía Cristiana en el Centro Teológico Shekina (CETES) ubicado en el cantón Ateos. En esta ocasión, el profesor Carlos Martínez desarrolló una jornada de tres horas de clase en las que se estudió el rol del maestro en la educación cristiana. El grupo se mantiene con siete estudiantes regulares y dos nuevos estudiantes que están siendo orientados para que puedan integrarse al programa de Licenciatura en esta localidad.



Durante la tercera semana estuve dedicado a producir una serie de video-conferencias para el curso de Historia de Reforma. Durante todo el año 2020, los profesores de SIMES han producido varios cursos de MINTS en formato de Video que pueden ser utilizados en diferentes contextos por medio de la educación a distancia. Aunque la pandemia ha obligado a muchas instituciones a adoptar metodologías más flexibles para enseñar, MINTS lo hace desde su fundación como parte de su ideal misionero. El día Viernes 19 finalizó el curso Sicología Pastoral en Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA), con la entrega de tareas y el examen final. Este grupo aún se mantiene estable con trece estudiantes, a pesar de algunas dificultades particulares. El día Sábado 20, inició el curso de Historia de la Reforma en el Seminario Gracia y Verdad (SEBIT), en la ciudad de Santa Ana. En esta ocasión, dicté la primera de dos video-conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió las protestan internas en América Latina en el siglo XVI, orígenes del protestantismo latinoamericano, la misión reformada a Coligny-Brasil, y la reforma iniciada por Martín Lutero en Europa. El grupo sigue avanzando muy constante y ha recibido en las últimas semanas a seis nuevos estudiantes para un total de dieciséis. Agradecemos a Dios por todos los centros de estudio de SIMES que siguen avanzando en su preparación teológica y ministerial. La iglesia de Cristo está siendo bendecida.

Inicié la cuarta semana calificando las tareas de algunos cursos que finalizaron en las últimas semanas; estos fueron: Antropología Teológica (Santa Ana) y Evangelismo (Metapán). Uno de los componentes esenciales en la revisión de tareas es observar el desarrollo del criterio bíblico-teológico de los estudiantes. Nos alegra ver su avance. El día Viernes 26 inició el curso sobre el Libro de Proverbios en el Centro Teológico Reformado de Ahuachapán (CENTRA). En esta ocasión, el profesor Mario Corleto dictó la primera de dos conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas en las que se estudiaron las generalidades y las bases para el estudio bíblico-exegético de los Proverbios. El curso se desarrolla en modalidad semi-presencial cumpliendo con el protocolo de bioseguridad por la situación actual de pandemia. En este centro, varios estudiantes ya son candidatos para la próxima graduación de SIMES este año. El día Sábado 27, viajé por la noche a la ciudad de Metapán para iniciar el curso de Historia de la Iglesia Medieval en Seminario Teológico Congregacional (SETCOM). En esta ocasión, dicté la primera de dos conferencias que se ofrecerán. La jornada fue de tres horas de clase en las que se estudió el período de la Temprana Edad Media, comprendido entre los siglos VI-XI. El grupo de estudio está siendo dirigido por la nueva administración que el centro de estudios eligió el mes pasado. Actualmente, la población estudiantil está integrada por diez estudiantes regulares y dos oyentes.

Finalicé el mes atendiendo contactos telefónicos con los Decanos de la Facultad de Teología de la Universidad Cristiana (UCAD) y la Universidad Evangélica (UEES). Estas dos instituciones de educación superior han nombrado recientemente a nuevas autoridades y consideran un tiempo oportuno para establecer algún tipo de convenio académico con MINTS. Por ahora, hemos planificado sostener reuniones previas para el acercamiento y luego avanzar en el diálogo para determinar la firma de Convenios. Este esfuerzo está siendo respaldado por nuestro Decano, Rev. José Ramírez y por la Junta Ministerial de SIMES. Confiamos en la providencia de Dios y oramos para saber esperar en su voluntad. Una de las motivaciones de estos acercamientos académicos es llevar la teología reformada que MINTS promueve a las universidades cristianas de nuestro país. Les mantendremos informados sobre el avance de estas gestiones.

Agradezco a Dios por su provisión y protección en tiempos de pandemia. No dudamos que Dios nos sostiene con su gracia. Agradecemos a todos los hermanos y hermanas que siguen apoyando este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo para seguir llevando educación teológica a quienes lo necesitan.



Lic. Marvin Argumedo
Director Nacional SIMES

**Más Información:** (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | simes.contacto@gmail.com

www.simesvirtual.jimdofree.com